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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Директора Таймырских школ повышают квалификацию 
По информации директора Таймырского муниципального казенного учреждения 

«Информационно-методический центр» Натальи Дейкун, 25 руководителей образовательных 
учреждений муниципального района проходят повышение квалификации.  
  Курсы, организованные специалистами КГАОУ ДПО (ПК)С «Красноярский краевой 
институт повышения квалификации и профессиональной переподготовки работников 
образования», стартовали в 2009 году и подошли к логическому завершению. 2-3 февраля 
текущего года таймырским педагогам предстоит продемонстрировать полученные знания на 
сессии.  
  По результатам обучения директора образовательных учреждений Таймыра и их 
заместители получат диплом о переподготовке по программе «Менеджмент в общем 
образовании».     

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Турнир  памяти Виктора Крауса назвал лучших боксёров. 

В Дудинке в Доме спорта с 27 по 29 января состоялся турнир по боксу памяти Виктора 
Крауса, первого таймырского мастера спорта. Турнир является традиционным городским 
мероприятием и проводится уже в 17-й раз. Главным судьей состязаний выступил Игорь 
Насонов, тренер секции бокса муниципального автономного учреждения «Дудинский 
спортивный комплекс».  

В соревнованиях приняли участие 53 спортсмена из Талнаха, Оганера, Норильска и 
Дудинки. Хозяев турнира представляла сборная из 21-го боксёра, 5 из которых завоевали 
серебряные, а 13 – золотые медали. В своих весовых категориях лидировали дудинцы 
Дмитрий Попков, Даниил Кустов, Павел и Александр Насоновы, Вячеслав Колькоф, Андрей 
Омегов, Денис Шагиахметов, Владислав Хвостов, Константин Гаврютин, Богдан Блажнов, 
Даниил Вацик, Егор Ремешевский и Руслан Ковальчук.  
 Обладателем приза «За волю к победе» стал Михаил Трунилов (г. Норильск) Дениса 
Шагиахметова отметили за лучшую тактику ведения боя, а лучшим боксёром турнира признан 
Даниил Вацик. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Для Норильска вновь ввели размер максимально допустимой цены проезда в автобусе  
Норильчане снова смогут ездить на автобусе не дороже, чем за 22 рубля. Такое решение 

приняло 31 января правительство Красноярского края. 
Как доложил на заседании замминистра транспорта Сергей Еремин, проблема с тарифами 

возникла в январе из-за того, что Арбитражный суд Красноярского края отменил ранее 
установленный в размере 22 рублей предельный тариф на перевозки. В суд обращался один 
из перевозчиков, который хотел добиться пересмотра тарифов, но в итоге суд признал, что 
неправильной была не сумма, а порядок ее расчета. Министерство с данной позицией суда 
не согласилось и пытается в суде оспорить его. После отмены в городе возникла сложная 
ситуация — часть транспортных предприятий не стала менять цены и они колеблются в 
пределах 16-22 рублей, а один перевозчик поднял цены до 30 рублей за поездку. При этом 
заставить его снизить цену у края и города нет никаких прав, так как пункт, утверждающий 
предельную сумму за поездку, исключен из краевого закона по решению суда. 

Предложение вернуть соответствующий пункт обратно вызвало среди членов 
правительства много предложений и разногласий. Министр финансов Роман Одинцов 
предложил в том числе подготовить и утвердить более понятный порядок установления 
предельной суммы тарифа, чтобы избежать подобных проблем в дальнейшем, а министр 
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экономразвития Анатолий Цыкалов предложил сделать не один тариф, а три — для разных 
групп перевозчиков, осуществляющих только городские поездки, и поездки между 
населенными пунктами или смешанные перевозки. Сергей Еремин объяснил, что такой 
порядок уже имеется, а для его уточнения сейчас специалисты СФУ ведут разработку 
специальной методики, которая позволит учитывать, в том числе, и дифференцированный 
подход к ценам на проезд. Разработка методики будет окончена к марту и тогда уже можно 
будет снова поднимать вопрос о пересмотре тарифов. 

И.о. председателя правительства края Виктор Томенко (сам уроженец Норильска, 
проживший там большую часть жизни) предложил все-таки принять предложенную сумму. 
«Мы же устанавливаем предельный тариф, вот пусть внутри него и конкурируют. Кто-то возит 
по 20, если может, то пусть развивается и захватывает рынок», — пояснил он свою позицию. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

На руднике «Таймырский» погиб рабочий  
В результате несчастного случая на руднике «Таймырский» погиб рабочий, сообщила 31 

января старший помощник руководителя следственного управления следственного комитета 
по Красноярскому краю Ольга Шаманская. 

Инцидент произошел утром 28 января. По версии следствия, 30-летний слесарь шахтно-
ремонтного управления ООО «Норильскникельремонт» Ерсултан Дусанбеков при проведении 
горных работ оступился и упал в шахту с высоты 55 метров. От полученных травм рабочий 
скончался. Сейчас следователи устанавливают обстоятельства произошедшего, проводится 
проверка, по результатам которой будет принято процессуальное решение. 

«Лаборатория новостей» 
 

Увеличится количество путевок в Болгарию для работников ЗФ компании 
В этом году количество путевок в Болгарию увеличится. Об этом директор Заполярного 

филиала "Норильского никеля" Евгений Муравьев сообщил на встрече с трудовыми 
коллективами Норильской железной дороги, Норильской торговой компании и 
функциональных управлений. 

Он рассказал, что в прошлом году санаториях и за границей отдохнули и оздоровились 
более 23 тыс. работников компании. В этом году их количество останется на том же уровне. А 
вот количество путевок в Болгарию увеличится. Причем перелет из Норильска и обратно 
будет бесплатным. 

"В связи с реконструкцией санатория "Заполярье" часть путевок будет компенсирована в 
осенне-весенний период Болгарией. Но в Болгарию в этот период компания взяла на себя 
еще одно обязательство для тех, кто поедет в Болгарию осенью и весной. Компания оплатит 
проезд и в Москву, то есть из Норильска в Москву, и из Москвы в Норильск в полном объеме", 
– сообщил Евгений Муравьев.  

Среди главных достижений в производственной сфере директор ЗФ компании назвал 
принятие стратегии развития "Норильского никеля" до 2025 года и предстоящее 
строительство двух технологических переделов на Надеждинском и Медном заводах по 
утилизации серы. За 3 года вложения в этот проект составят около 40 млрд. руб. Зато 
выбросы серы в атмосферу сократятся в 5 раз. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Губернатор предложил увольнять главврачей красноярских поликлиник за жуткие 
очереди 

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов предложил увольнять главврачей 
учреждений здравоохранения, которые не справляются со своими обязанностями. 
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31 января глава края посетил городскую поликлинику № 14 (ул. Воронова, 35г) и ее филиал 
на ул. Тельмана, 14а. «Я был на Воронова и, посмотрев интернет (посетители форума 
Newslab.ru жаловались на эти учреждения), заехал на Тельмана, 14а — там люди не 
понимают, что происходит и не видят никаких изменений: невозможно дозвониться, 
записаться. Очередь, которая написана в талонах — по 8 минут — технологически не 
позволяет врачу даже нормально отнестись к человеку, не говоря уже о том, чтобы провести 
качественное медицинское обследование и поставить диагноз». 

Кузнецов рассказал, что, по словам одной из посетительниц, попасть на прием к узкому 
специалисту — крайне проблематично — «нужно знать особую методику, особые ходы для 
того, чтобы достичь результата». «Когда главный врач этого комплекса полгода назад мне 
рассказывала, что все хорошо, сейчас она продолжает рассказывать, что у нее все в порядке, 
а люди и его подчиненные говорят совсем другое, то, наверно, что-то происходит с главным 
врачом», — заявил Кузнецов. 

Также губернатор упомянул о недавнем посещении поликлиники в Норильске, где 
проблему с очередями в регистратуре решили в течение полугода, однако качество 
обслуживания не изменилось. «В регистратуре сейчас все хорошо. Поднимаюсь на третий 
этаж и вижу, что все “волны” перешли туда, к кабинетам врачей — и опять равнодушие, 
непонимание, нежелание», — рассказал губернатор. 

«Не справляется руководитель — давайте его освобождать и не бояться этого», — 
заключил Кузнецов. 

Newslab.ru 
 
"ЕР" не рассматривает вариантов для продолжения Виктором Крессом своих 
полномочий 

Консультации по вопросу выдвижения кандидатов на пост губернатора Томской области с 
представителями партии "Единая Россия" состоялись сегодня, 31 января – в ходе совещания 
возможность продления полномочий действующего главы региона Виктора Кресса не 
рассматривалась, сообщили в пресс-службе правящей партии. 

 Данный вопрос сегодня поднял уполномоченный российским президентом первый 
замруководителя администрации Дмитрия Медведева Вячеслав Володин. От "Единой 
России" в консультациях участвовали председатель Высшего совета партии Борис Грызлов, 
секретарь Президиума генсовета Сергей Неверов, руководитель центрального исполкома 
Андрей Воробьев, глава Межрегионального координационного совета "Единой России" по 
СФО Сергей Железняк и секретарь Томского регионального отделения ЕР Сергей Ильиных. 

 По словам Вячеслава Володина, "консультации прошли конструктивно. Они будут 
продолжены". 

 Бывший спикер Госдумы Борис Грызлов высказался о заинтересованности его партии в 
том, чтобы Томской областью которая является крупным промышленным регионом с 
развитой системой высшего образования, руководил профессиональный и эффективный 
управленец. 

 …Как сообщил лидер томских единороссов Сергей Ильиных, в ходе совещания был 
рассмотрен широкий круг возможных кандидатов. Возможность дельнейшего руководства 
Виктора Кресса в данном случае не обсуждалась. 

 Отметим, что вопрос о смене губернатора в Томской области поднимается уже достаточно 
давно и есть основания ждать отставки Виктора Кресса в самое ближайшее время. 

  Сам глава региона также высказывался в том духе, что занимает свой пост уже очень 
долго и работа на одном месте отрицательно влияет на имидж власти: "Наш президент 
неоднократно заявлял, что неприлично работать 20 и более лет. Сегодня в обществе создано 
такое мнение, что 20 лет работать на одном месте - это преступление". 

Сибинфо 
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Производство продовольствия в Красноярском крае за год выросло на 2,1%  
Объем производства пищевых продуктов в Красноярском крае в среднем увеличился на 

2,1%. Как сообщили 31 января в пресс-службе Красноярскстата, рост производства 
обусловлен увеличением выпуска напитков на 8,7% и молочных продуктов — на 7,3%. 

По данным красноярских статистиков, в прошлом году в крае произведено 368 тыс. тонн 
цельномолочной продукции, что на 8,5% больше, чем в 2010 году. При этом выпуск кефира 
увеличился на 17,6%, сметаны — на 8,9%, молока жидкого обработанного — на 7,8%, творога 
— на 2%, сливочного масла и масляных паст — на 23,1%. 

Кроме того, увеличился объем выпуска алкогольной продукции: темного пива — на 68,3%, 
водки и ликероводочных изделий — на 14,9%. Количество произведенных безалкогольных 
напитков увеличилось на 11,2%. В 2011 наблюдался рост производства фруктовых и овощных 
соков на 56,6%, плодоовощных консервов — на 50,8%, мясных полуфабрикатов — на 6,2%, 
кондитерских изделий — на 1,1%, муки — на 0,9%. 

Также в 2011 году по сравнению с 2010 годом было зафиксировано снижение производства 
некоторых пищевых продуктов: сыров — на 34,6%, макаронных изделий — на 8,1%, хлеба и 
хлебобулочных изделий — на 7,2%, колбасных изделий — на 4,1%. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин уходит в отпуск. Премьер сложит с себя полномочия ровно на один день - для 
встречи с наблюдателями на выборах 

Премьер-министр России Владимир Путин сложит свои полномочия 1 февраля - ровно на 
один день. Глава правительства возьмет небольшой отпуск, дабы встретиться с членами 
Союза юристов России, которые выступят наблюдателями на предстоящих президентских 
выборах. Об этом заявил его пресс-секретарь Дмитрий Песков. 

"Завтра Путин возьмет отпуск на один день, - сказал Песков. - Разумеется, все будет в 
соответствии с законодательством". Пресс-секретарь уточнил, что практиковать подобное 
премьер будет всякий раз, когда ему понадобится исполнить свои обязанности в качестве 
кандидата в президенты. 

Отправить главу правительства в отпуск уже высказали желание практически все его 
конкуренты на предстоящих президентских выборах. "Совмещение деятельности в качестве 
председателя правительства и кандидата в президенты не только, по нашему мнению, 
является нарушением избирательного законодательства, но и компрометирует действующую 
избирательную систему", - заявил, например, лидер КПРФ Геннадий Зюганов, мотивируя это 
тем, что Путин является госслужащим, а значит, по закону обязан покинуть должность на 
время президентской гонки. 

Партия направила запрос в ЦИК с требованием разобраться в спорном вопросе. Однако 
глава Центризбиркома никакого нарушения закона в действиях трудолюбивого премьера не 
нашел. По словам Чурова, Владимир Путин является не госслужащим, а лицом, замещающим 
государственную должность, а закон в таких случаях молчит. 

"Владимир Путин не является государственным гражданским служащим", - подтвердил его 
слова Дмитрий Медведев на встрече со студентами журфака МГУ. "Закон же этого не 
требует, чтобы я уходил в отпуск. Я думаю, что не получится", - согласен с президентом 
премьер-министр. К тому же это "помешает выполнять ему свои функции - вы знаете, какая у 
него напряженная программа", посетовал пресс-секретарь премьера. 

 «Утро» 
 

В.Путин поручил в течение суток решить проблемы клиентов "Ланта-тур"  
Председатель правительства РФ Владимир Путин поручил Министерству спорта, туризма и 

молодежной политики в течение суток оказать помощь клиентам фирмы "Ланта-тур вояж".  
"Нужно помочь фирме расплатиться с контрагентами за границей, чтобы граждане могли 

спокойно завершить свой отдых и вернуться на родину. Нужно посчитать, сколько это будет 
стоить. Я переговорил с одним из госбанков, они готовы помочь, но необходимо проработать 
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механизм возврата этих денег", - сказал В.Путин на встрече с главой ведомства Виталием 
Мутко. 

Он отметил, что "Ланта-тур вояж" на рынке работает давно и, на первый взгляд, в ее 
банкротстве нет криминала. Вместе с тем В.Путин подчеркнул, что необходимо официально 
проверить деятельность фирмы. "Но будем исходить из того, что это чисто экономическая 
ситуация", - сказал глава правительства. 

По мнению В.Путина, необходимо также совершенствовать законодательство в этой сфере 
и создать саморегулируемую организацию, которая могла бы решать подобные проблемы 
таким образом, чтобы ситуация разрешалась непосредственно между страховыми 
компаниями и рядовые граждане не сталкивались с трудностями. 

РБК 
 

Г.Зюганов назвал статью В.Путина об экономике "старой либеральной кашей". 
Кандидат в президенты РФ Геннадий Зюганов назвал "старой либеральной кашей" 

опубликованную накануне статью премьер-министра Владимира Путина "Нам нужна новая 
экономика", посвященную экономическому развитию страны. Об этом лидер КПРФ заявил в 
ходе встречи с журналистами. "Эта старая либеральная каша, которая привела ко второй 
волне кризиса", - заявил Г.Зюганов. По его мнению, продолжение сегодняшнего курса 
гарантированно приведет к разрушению всех базовых отраслей экономики. 

Предложениям В.Путина Г.Зюганов противопоставил свои идеи, первое место среди 
которых занимает всеобщая национализация, без которой, по мнению лидера КПРФ, 
невозможно конкурировать ни с кем. При этом Г.Зюганов заявил, что 96-98% населения 
поддерживают эту идею, что, по его словам, подтверждается данными проведенных 
коммунистами опросов. Лидер КПРФ также добавил, что национализация не коснется малого 
и среднего бизнеса. 

По словам первого заместителя председателя ЦК КПРФ Владимира Кашина, в первую 
очередь должны быть национализированы предприятия нефтегазового комплекса, оборонной 
промышленности и предприятия по разработке и добыче ресурсов. Все эти предприятия по 
праву принадлежат народу, считает В.Кашин. При это он добавил, что на одной только нефти 
страна каждый год зарабатывает 11 трлн руб., однако в бюджет попадает только около 5 трлн 
руб. В свою очередь председатель комитета Госдумы по промышленности Сергей Собко 
отметил, что из 295 системообразующих российских предприятий нет ни одного, которое 
находилось бы в налоговой зоне России. Все выведено в оффшоры. 

РБК 
 

Чуров считает, что избирателей дурят баснями о нарушениях на выборах 
Некоторые участники избирательной кампании пытаются дурить избирателей баснями о 

нарушениях, а избиркомы вынуждены эти домыслы разоблачать, заявил во вторник глава 
ЦИК РФ Владимир Чуров на встрече с избирателями.  

«Мы идем на прямой контакт с избирателями, когда устраиваем подобные встречи. Вас 
иногда действительно дурят, но дурят не избирательные комиссии, а другие участники 
избирательного процесса», — сказал Чуров, обращаясь к участникам проходящей в ЦИК 
встречи. 
    Он пояснил, что, например, поступают заявления о якобы допущенных нарушениях в ходе 
думских выборов. Так, в частности, утверждалось, что в Москве на ВДНХ завезли 3 тысячи 
человек, которые проголосовали 50 раз по открепительным удостоверениям. «Но всего в 
Москве по открепительным проголосовало 123 тысячи человек, если 50 умножить на 3 
тысячи, то это уже 150 тысяч. И вот такими баснями пытаются пичкать избирателей, а мы 
вынуждены эти басни разоблачать», — отметил глава ЦИК. 

После прошедших в декабре парламентских выборов оппозиция заявила о массовых 
нарушениях и фальсификациях. Акции протеста прошли во многих регионах страны, самые 
массовые — в Москве. Власти заверили, что все сообщения о нарушениях будут тщательно 
проверены. 

РИА Новости 
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Три четверти россиян считают, что Путин выиграет президентские выборы - опрос 

Большинство россиян не сомневаются, что Владимир Путин вновь станет президентом, 
причем более половины граждан прогнозируют его победу в первом туре голосования, 
показывают исследования социологов. 
  78% опрошенных россиян выразили уверенность, что В.Путин, выдвинутый партией 
"Единая Россия" кандидатом в президенты, по итогам голосования 4 марта вновь станет 
главой государства. В победу других  претендентов на высший пост в стране верят 
значительно меньше граждан (1-3%), сообщили "Интерфаксу" социологи "Левада-Центра", 
представляя результаты своих исследований. 
  Инициативный опрос проводился 20-23 января по репрезентативной всероссийской 
выборке городского и сельского населения среди 1600 человек в возрасте 18 лет и старше в 
130 населенных пунктах 45 регионов (статпогрешность не превышает 3,4%). 

Как показал опрос, 53% респондентов уверены, что В.Путин победит на выборах 
президента уже в первом туре; 28% полагают, что это произойдет во втором туре. 4% 
предвидят поражение В.Путина на выборах. В.Путин в глазах россиян остается фаворитом и 
второго тура  президентских выборов, если он будет необходим, показал опрос. Так, отвечая 
на соответствующий вопрос социологов, 55% респондентов предпочли бы премьера, если бы 
во второй тур выборов вышли премьер и лидер КПРФ, 18% готовы поддержать Геннадия 
Зюганова.  

По 56% избирателей опять отдали бы голоса В.Путину в гипотетическом втором туре в 
паре с лидером ЛДПР Владимиру Жириновскому (14%) или лидером "Справедливой России" 
Сергеем Мироновым (12%). Еще больше избирателей (57%) проголосовали бы за В.Путина, 
если во втором туре выборов он встретился бы с бизнесменом Михаилом Прохоровым (10%). 

ИНТЕРФАКС 
 

Россияне уверены, что стране угрожают рост цен и обнищание 
Большинство россиян (58%) считают, что России угрожает рост цен в стране и обнищание 

населения. Об этом свидетельствуют результаты опроса, проведенного специалистами 
"Левада-центра".   

   Отметим, что число таких респондентов за год снизилось на 4%. Меньше стало и тех, кто 
ждет роста безработицы – 40 вместо 42%. Но в том, что в ближайшее время на страну 
обрушится экономический кризис, уверены все больше россиян – 38% вместо 30 в 2011 году. 

 По мнению еще 26%, России угрожает рост преступности, по 20% респондентов опасаются 
неопределенности будущего и некомпетентности руководства страны. 19% предрекают 
произвол властей, 16% — нарастание зависимости от Запада. При этом гражданской войны 
боятся всего 8% опрошенных, обострения ситуации на Северном Кавказе и установления в 
стране диктатуры – по 5%, ограничения свободы – 2%. 

«Росбалт» 
 

ОЗПП: Чиновники хотят обязать владельцев делать капремонт только за свой счет 
Юрист Общества защиты прав потребителей (ОЗПП) Денис Ульянов прокомментировал 

законопроект, который в случае принятия обяжет владельцев помещений делать 
капитальный ремонт только за свой счет. 

Как сообщили в ОЗПП, согласно статье 16 закона "О приватизации жилищного фонда в 
Российской Федерации" перед приватизацией наймодатель обязан провести за свой счет 
капитальный ремонт. С другой же, собственник не должен рассчитывать на помощь из 
бюджета, а обязан проводить работы за свой счет. Однако есть и другая причина – 
отсутствие средств на капитальный ремонт. Правозащитники уже окрестили закон 
антинародным, отметили в ОЗПП. 

"К большому сожалению, лицо, приватизирующее жилье, не может выбирать помещение, 
которое будет передано ему в собственность, здесь бери, что дают, то есть где проживал и 
был зарегистрирован, и все", — отмечает юрист. 
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 "Следовательно, если человек не реализует свое право на приватизацию, то он попросту 
оставит своих наследников без жилья. Учитывая, что у него нет выбора помещения для 
приватизации, мера по приведению жилья в надлежащее состояние за счет бюджета вполне 
разумна и обоснована", — продолжил он. 

 "Если же в бюджете нет денег, что такие проблемы нужно решать не за счет и так 
обнищавшего населения, а путем введения прогрессивной шкалы налогообложения или 
реальной работой антикоррупционных органов", — заключил Ульянов. 

«Росбалт» 
 
Стихийные бедствия повышают авторитет российской власти  

Стихийные бедствия в России не снижают уровень доверия к власти, а, напротив, 
повышают ее авторитет, выяснила Высшая школа экономики, изучив данные по четырем 
наиболее пострадавшим от пожаров 2010 года регионам. Все дело в отсутствии политической 
альтернативы и в боязни граждан потерять минимальную заботу властей, объясняют 
эксперты. 

РБК daily ознакомилась с результатами исследования Лаборатории политических 
исследований ВШЭ «Испытание огнем: влияние природных катастроф на отношение россиян 
в сельской местности к власти». Большинство предыдущих научных работ на схожие темы 
приходили к одному и тому же выводу: пострадавшие от природных катаклизмов склонны 
винить действующие власти и предпочитают голосовать на ближайших выборах за 
оппозицию. 

До сих пор аналогичные выводы делали и в отношении последствий пожаров 2010 года. 
Так, ученые Колумбийского университета изучали их влияние на голосование за «Единую 
Россию» на региональных выборах, состоявшихся в октябре того же года. Они обнаружили, 
что в районах, пострадавших от пожара, результаты «ЕдРа» были ниже средних значений. 
Аналитики посчитали, что избиратели наказали партию власти за пожары. 

Эксперты ВШЭ оспорили результаты исследования американцев. По их данным, регионы, 
включенные в предыдущее исследование, не были в числе наиболее пострадавших, а 
определенный круг респондентов никоим образом не был увязан со сгоревшими домами или 
уровнем экономических потерь. 

В опросе ВШЭ приняли участие около 800 респондентов из четырех самых пострадавших 
регионов — Нижегородской, Рязанской, Липецкой и Воронежской областей. Россиян 
опрашивали в 34 пострадавших (сгорел полностью минимум один дом) и 36 материально не 
пострадавших деревнях. В каждом населенном пункте были опрошены от 10 до 16 сельчан. 

Исследование проводилось в августе 2011 года, ровно через год после пожаров, и 
показало, что природные катаклизмы значительно увеличили поддержку со стороны 
пострадавших граждан, причем ко всем уровням власти, начиная с сельского и заканчивая 
федеральным. Люди, чьи семьи наиболее пострадали от пожаров, высказывались 
максимально положительно по отношению к премьер-министру Владимиру Путину и 
президенту Дмитрию Медведеву. 

Чтобы исключить вариант, при котором лояльность жителей сожженных деревень власти 
«купили», аналитики учитывали оказанную погорельцам госпомощь. Лишь половина 
респондентов (50,7%) были из числа потерявших все свое имущество, тогда как 41,1% из них 
не пострадали вовсе. Более того, специально не приняли участие в опросе люди, получившие 
от властей помощь в виде квартир в городах. 

«В других странах люди видят силы, которые смогли бы прийти на смену действующей 
власти и что-то изменить к лучшему, поэтому после катаклизмов и, как правило, не всегда 
эффективных действий чиновников по устранению их последствий у них зарождаются 
протестные настроения, — рассуждает вице-президент Центра политтехнологий Алексей 
Макаркин. — В российских регионах альтернативы нет, и люди рассуждают, что те же 
Зюганов или Жириновский и вовсе не справились бы с последствиями пожаров». По словам 
эксперта, если в Москве смотрели на действия властей (строительство новых домов, выплату 
компенсаций) как на недостаточные, то в регионах запросы и ожидания оказались меньше. 
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Летом 2010 года в России сгорели более 500 тыс. га земли, более 50 человек погибли, 
были разрушены около 1200 домов. Президент Дмитрий Медведев объявил чрезвычайное 
положение в семи регионах. Основной причиной пожаров явились аномально высокие 
температуры. Вместе с тем многие граждане обвиняли власти в плохой работе в области 
предотвращения и борьбы с пожарами. 

РБК daily 
 

7. РАЗНОЕ   
 
США увидели в Путине тяжеловеса  

США считают Владимира Путина политическим тяжеловесом, который способен 
обеспечить стабильность. Вашингтон делает в грядущих мартовских выборах в России ставку 
именно на премьер-министра РФ, поскольку видит в нем стратегического партнера, 
способного обеспечивать приемлемый статус-кво в отношениях Вашингтона и Москвы. Так 
считают американские политологи. 

Мнения, что Путин является лучшим кандидатом на пост президента России, 
придерживается и эксперт Роберт Макфарлейн. Этот видный политический деятель занимал 
посты помощника по национальной безопасности президента Рональда Рейгана и, 
фактически, является создателем концепции "Стратегической оборонной инициативы" (СОИ) 
а также основателем Совета энергетической безопасности США. 

России, как считает Мафарлейн, не грозит повторение ситуации 1980-х гг., когда из-за 
падения цен на нефть СССР остался без доходов, и руководству страны пришлось начать 
экономические реформы. В перспективе цены на нефть падать не будут - залогом этому 
служит экономический рост в Китае и Индии, обеспечивающий гораздо более высокий спрос 
на черное золото, чем это было двадцать лет назад, уверен эксперт. 

"Цены на нефть будут продолжать расти в течение долгого срока, и это выгодно для 
России. При Путине эта экономическая конъюнктура укрепит режим, который в целом хорошо 
служит интересам россиян. Путин выиграет от роста цен на нефть", - заявил Макфарлейн в 
интервью интернет-порталу terra-america.ru. 

Говоря о российско-американских отношениях, бывший советник Рейгана высказал 
мнение, что президенту США Бараку Обаме так и не удалось заручиться поддержкой России 
по вопросам борьбы с терроризмом. При этом он заявил, что любой американский лидер 
будет стремиться поддерживать стабильные отношения с Москвой, учитывая ее влияние на 
соседние страны, особенно республики Средней Азии. "Россия важна своим военным 
потенциалом, как на стратегическом уровне, так и с точки зрения ее способности поставлять 
вооружение оппозиционным элементам по всему миру. Поэтому, мы хотим хороших 
отношений с Россией", - подчеркнул Макфарлейн. 

Важную роль в отношениях России с соседями может сыграть появление Евразийского 
союза, который предложил создать Владимир Путин, полагает эксперт. "Успех валютных и 
экономических союзов зависит от того, насколько справедливыми будут установленные в них 
нормативы распределения их совместного богатства среди членов союза, и того, насколько 
ограничены при этом их возможности устанавливать торговые отношения с партнерами вне 
союза. Я считаю, что Украина, Казахстан или Белоруссия могут получить пользу от такого 
союза, однако он не должен ограничивать их возможность продолжать развивать отношения с 
партнерами вне этого образования", - отметил он. 

Российские политологи не видят ничего удивительного в таком отношении 
американских коллег к нашему премьеру. "Путин с их точки зрения – вполне предсказуемый, 
спокойный, понятный политик", - считает Николай Злобин, директор российских и азиатских 
программ Института мировой безопасности США. 

"Очевидно, что для части республиканского истеблишмента, который Роберт 
Макфарлейн представляет, Путин - вполне приемлемая фигура, - соглашается Вячеслав 
Никонов, президент Фонда "Политика".- Они видят, что Путину альтернативы нет. Вернее, 
есть, но это коммунисты, которые еще хуже. Для них Путин - нормальная политическая 
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фигура. Ведущие американские политики вряд ли когда сделают ставку на Зюганова, 
например". 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  01.02.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 3131 ▼ 0, 05 

EUR 
 

39, 9678 ▼ 0, 00 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


